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昨天下午，上海申花足球俱乐部2025赛季出征仪式暨球迷嘉年华活动在上海久
事康桥体育基地举行。新赛季将至，为了更有意义地开启新征程，让球迷更具归属
感，俱乐部还特别邀请了约 150位球迷来到基地，一同见证这一重要时刻。据悉，这
150位球迷是上赛季联赛客场全勤（通过官方售票）球迷以及去年参与征文活动筛选
出的球迷家庭。

望申花和球迷一样出色望申花和球迷一样出色
——申花出征2025赛季，斯卢茨基做出展望和期待

专题撰稿 本报记者 车玉玲

■申花预计首发

亚冠收官亚冠收官？？不想留遗憾不想留遗憾

2月16日下午，斯卢茨基带着他的上海申花队出现在
2025赛季出征仪式现场，但对于这位申花主帅来讲，属于
他们的2025赛季，早就已经开始了。

同样是在这一天，斯卢茨基可谓是从早忙到了晚，在
带队参加完上午的训练之后，他还趁着出征仪式举行之前
的空当，给所有队员上了一堂战术课，总结上一场比赛的
同时，更重要的则是为北京时间明天晚上主场与神户胜利
船队的亚冠小组赛最后一战进行准备。

本报记者 李冰

对申花而言，赢下神户胜利船，有
可能拿到晋级亚冠精英联赛东亚区八
强的入场券，否则就将从亚洲赛场出
局——无论如何，斯帅都不想在亚冠
赛场上留下什么遗憾，所以他的选择
就是四个字：全力出击。

没有动摇取胜的决心
没能从横滨这个客场带回来分

数，斯卢茨基显然是有些不甘心的，毕
竟从与横滨水手队的整场比赛来看，
申花完全有可能从这个对手身上拿到
分数。

也正是因为很大程度上是输在了
自己球员犯下的低级失误上面，斯卢
茨基才会用“心痛”这两个字来形容自
己比赛结束后的感受，甚至前所未有
地表达了对半场结束后就被替换下场
的马纳法的不满。不过，作为一名执
教经验丰富的主教练，斯卢茨基当然
知道如何把握否定与肯定之间的那个

“度”，所以从日本回来之后，他更多地
还是在鼓励自己的球员尽快从失利当
中走出来，全身心地投入到与神户胜
利船队的比赛当中，毕竟从理论上讲，
如果能够在18日的比赛中全取3分而
且其他场次的比赛也能朝着有利于申
花的方向发展的话，申花依然保存着
晋级东亚区八强的可能性。

出征仪式的致辞中，斯卢茨基在
表达了对过去一个赛季一直陪伴着球
队征战申花球迷感谢的同时也表示，
申花的目标就是成为“跟球迷一样高
水准的球队，我们（申花）将变成最好
的，因为你们是最好的”——作为上海
申花队2025赛季在八万人体育场这
个主场的第一次亮相，申花球迷当然
希望自己的球队能够打出最高水准，
用一场胜利为新赛季开一个好头。

从出征仪式现场回申花楼的路
上，斯卢茨基一直不断地被球迷拉
住签名合影，以至于短短两三百
米的路程，他走了差不多10分
钟的时间，而面对球迷“希
望你和申花18日的比赛
中好运”的祝福，斯帅
也用坚定的语气回
答 道 ：“TRY
OUR BEST（全
力以赴）！”

斯帅继续相信杨皓宇
仅仅一个月之前，当申花还在海

口为新赛季备战的时候，或许不会有
人想到，在球队当中竞争最为激烈的
右边前卫的位置上，斯卢茨基给出的
答案会是杨皓宇。

上赛季中期加盟申花队之后，费
南多一度是右边前卫位置上的第一人
选，但是作为被寄予厚望的原国脚，他
却没能打出令人信服的表现，所以整
个冬训期间，斯卢茨基也把重点放在
了对这个位置球员的考察上面。让人
颇为意外的是，在与高天意、谢鹏飞、
徐皓阳和汪海健这些新老国脚的竞争
当中，最终脱颖而出的却是之前名不
见经传的小将杨皓宇，而且斯卢茨基
直接让后者在超级杯和亚冠精英联赛
这样的“大场面”比赛中以主力身份出
战，虽然没有直接破门和助攻，但杨皓
宇在比赛中的表现显然已经达到了斯
帅的要求，这也是他能够连续获得首
发的主要原因。

不出意外的话，与神户胜利船队
的这场比赛，杨皓宇将继续获得斯卢
茨基的信任，而申花队也将在前面两
场比赛的主力框架基础上进行个别位
置的调整，为小组出线的目标全力出
击。“从上一场与横滨水手队的比赛来
看，在没有伤病减员的情况下，即便是
面对J联赛顶尖球队，申花队也有能
力与之一战。”

至于亚冠精英联赛是否会影响即
将开打的新赛季中超联赛，一位长期
采访国内足球的业内人士表示这个阶
段应该不会：“去年联赛开始之前，申
花队在卡塔尔打的几场高水平比赛非
常关键，比中超对手更早地进入到了
比赛状态和节奏，把神户胜利船当成
去年的泽尼特来打，对申花参加联赛

肯定会有帮助。”

此次出征仪式安排在基地的室内
球馆举行，门口的签名板上满满的都
是球迷们对申花队新赛季的祝福。出
征仪式上，申花俱乐部董事长、总经理
谷际庆首先回顾了2024赛季球队面
临的挑战与取得的成就，特别提到了
球队的奋斗精神和集体努力的重要
性。

展望2025赛季，球队要直面新挑
战，谷际庆董事长表示：“我们既要秉
持申花三十多年形成的优良传统，又
要保持近年取得来之不易的提升，力
争在各条战线都能取得突破，交出一
份让社会各界尤其是让球迷满意的成
绩单。”

另外，谷际庆董事长还重点强调

了四个关键词，分别是雄心、信任、服
从、协作对于球队发展的重要性。谈
及第一点“雄心”时，他表示，竞技体
育是残酷的，需保持真挚雄心。在球
场上赢得尊重的最佳方式是获得胜
利，要做到寸土不让，并保持强悍斗
志、顽强拼搏、永不放弃。说罢，谷际
庆还开了个小玩笑：“如果进球可以早
一点的话，那就更好。”谷际庆董事长
还呼吁俱乐部及赞助商、媒体和球迷
共同为球队贡献力量，希望社会各界
团结一致，共同追求卓越，以积极的态
度迎接未来的挑战。“在当今中国职
业足坛，我们并不是以成功者的姿态
出现，要获得点滴的进步，更需要大
家形成共识，携手共进。”谷际庆说

道，“申花俱乐部的利益永远高于一
切。新赛季大幕即将拉开，揭幕战即
将打响，让我们一起怀揣梦想，迈着
坚定的步伐赢得胜利。”

主教练斯卢茨基随后登台，对球
迷的热情和支持表达了深切的感激。
无论是在澳大利亚对阵中央海岸水手
的亚冠客场，还是在与日本横滨水手
的比赛中，申花球迷不畏艰难，坚定地
支持球队，尤其是在关键时刻的加油
助威，对球队和球员起到了极大的激
励作用。“希望我们的队伍能像申花球
迷团队一样出色，只有像你们这么出
色，我们才能够成为中超最好的球
队。”斯卢茨基再次表达了对球迷深深
的谢意。

新加盟的王汉龙、米内罗、李可、
王世龙在出征仪式上亮相，他们分别
接过了37号、11号、23号和2号球衣，
成为申花大家庭的一员。上海音乐学
院钢琴系副教授葛灏作为球迷代表上
台作新赛季寄语。仪式最后，申花全
队共同登台，上海市体育局党组书记、
局长徐彬和久事集团党委书记、董事
长过剑飞为球队授出征旗。

仪式结束后，斯卢茨基对正在进
行的亚冠精英联赛和即将开启的
2025中超联赛做出了展望。斯卢茨
基表示：“对于每位教练来说，最重要
的永远是下一场比赛。而且我们的下
一场比赛就是亚冠精英联赛，我们必
须专注在这场比赛上。我们会努力去
争取胜利。每三天就要踢一场比赛绝
对是个考验，比如我们上个赛季，客场
比赛打完，三天以后我们就要在马来
西亚打比赛，或者是在澳大利亚，这真
的是个大问题。如果我们每四天踢一
场比赛，那没有什么问题了，我们准备

好了四天一场比赛的节奏。超级杯我
们的表现不错，我们讨论的不仅仅是
比分，还有在比赛中坚持到底的决心
和斗志。我们充满了活力，对这个赛
季相当兴奋。如果保持前两场比赛的
表现，我们在每场比赛里都将会十分
有竞争力！”

蒋圣龙同样也对新赛季做出了期
望：“跟球迷的目标是一样的，希望比
去年成绩更好，也希望能像谷总说的
那样，在每场比赛里早一点进球。联
赛前通过亚冠的节奏，可以更好地适
应现在的联赛。”

随着出征仪式的圆满结束，申花
全队将踏上新赛季的征程。2月22
日（周六），新赛季中超联赛第一轮即
将在八万人体育场打响，申花将主场
对阵长春亚泰。在此之前，申花还有
一场亚冠精英联赛，2月18日周二晚
8点，申花将在主场迎战日本J联赛球
队神户胜利船，球队唯有拿下本场胜
利才能保留晋级希望。

““四天一场的节奏正好四天一场的节奏正好””
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